

UNA NUEVA VERGÜENZA

Un comunicado de la Dirección Nacional de Seguridad, informó hace pocos días que las fuerzas bajo su mando tenían orden de reprimir el sabotaje mediante el uso de las armas. Comprendemos que el problema del sabotaje es serio e importante, que el sabotaje cuando puede causar la pérdida de vidas inocentes es un crimen absoluto, pero lo que no aceptamos es que se ponga la vida de un solo hombre, aunque ese hombre sea un saboteador, a merced del arbitrio de cualquier funcionario. ¿Cómo es posible conciliar tal orden con las normas que respetan la vida de los delincuentes? En nuestro país no existe la pena de muerte y, además, todo ciudadano cuenta con el derecho de defenderse en juicio frente a cualquier acusación. ¿Cómo un agente policial o

un gendarme, o cualquier otro funcionario, puede erigirse en juez y verdugo, en señor de horca y cuchillo? Eso estaba bien para los esbirros de una dictadura, pero nunca para los representantes de un gobierno que se dice inspirado en sentimientos de justicia y libertad.

En el número pasado alertábamos sobre la resucitación de viejas vergüenzas. En este volvemos a hacerlo. No arrancaremos nunca la raíz de la opresión y atropello contra la libertad del hombre con métodos propios de los enemigos de la libertad; no conseguiremos el retorno de los engañados a la verdad siguiendo el mismo camino de los engañados;

no avanzaremos hacia la verdadera justicia con procedimientos ajenos a su esencia. Es hora ya de comprender que al pueblo se lo libra de cerrojos físicos y espirituales con un permanente ejercicio de la libertad y del respeto humanos, y no mostrando a cada paso una descontrolada fortaleza, que en realidad es sólo debilidad pusilánime, no condigna con la retórica de todos los días.

LA PROTESTA

N.º 8012 - LVIII • PUBLICACION ANARQUISTA • Bs. As., 2a. Quincena Febrero de 1956

Precio \$ 1.-

Neutralismo Sindical

El mote de camaleón, dado tan acertadamente en la Argentina al que cultivó el llamado sindicalismo neutro, define una tendencia zigzagueante: el movimiento obrero reformista, de marcada propensión legalitaria, en el que incursionaron políticos de distinto color y toda clase de aventureros oportunistas. Para todos ellos la tildada "prescindencia ideológica" —sostenida como bandera de combate— ofrecía no sólo un fértil campo de experimentación para sus ocultos propósitos sino, no pocas veces una poderosa palanca para sus fines electorales e intereses de partido, cuando no para sus propias ambiciones individuales. Ambiciones que se veían, con creces, satisfechas con la ocupación de los cargos directivos y rentados de la central que se fueron sucediendo con distintos nombres, pero igual contenido, en ese movimiento amorfo y amarillo que durante largos años conoció el país y que fué siempre un lastre en las luchas entre capital y trabajo, un paragon de las auténticas reivindicaciones obreras.

Afortunadamente, desde sus primeros albores, fueron definiéndose netamente las posiciones en el campo del trabajo. Por un lado un movimiento obrero de fisonomía auténticamente revolucionaria, que orientaba sus luchas por los derroteros de la acción directa, alineándose en las filas de la Federación O. Regional Argentina (F.O.R.A.) junto con otras instituciones afines que se identificaban con sus métodos y finalidades y, por el otro lado, un sindicalismo amorfo, envuelto en la dura caparazón de un pretendido apoliticismo, que lo era tan solo nominalmente por estar abierto a todas las incursiones de la política y a las alternativas y vaivenes de los cambios de gobierno.

El estado de degradación moral a que llegó la C.G.T. bajo la dictadura de Perón, no fué más que el punto culminante, en el transcurso de los años, de un lento proceso de renacimiento y descomposición que se fué operando en ese movimiento huérfano de ideales, cuyos integrantes fueron paulatinamente despojados de todo principio de dignidad, de lucha, de solidaridad, siendo de esta manera una presa fácil para las ambiciones desmesuradas de dominación del gran histrión que durante dos lustros subyugó al pueblo de la Argentina. Trillado el camino, poco trabajo le costó a éste hacer de la mastodóntica central un instrumento dúctil para sus fines. Las redes estaban tendidas, el campo abonado, todas las condiciones eran propicias para su adaptación a los fines propuestos. No es, pues, de extrañar que en tan poco tiempo haya logrado desmantelar-

La noche no puede ser perenne. Tarde o temprano llegarán los hombres que empujen una nueva aurora.

La violencia del sable que amenaza y la bota del caudillo nefasto serán señalados ante mejores tiempos, por el signo de la infamia. ¿Y no serán los preanuncios de esa hora los acontecimientos que hicieron volver los ojos de todos los hombres de buena voluntad de ese mundo hacia la aherrojada España? No lo sabemos. Pero así lo deseamos con apasionada esperanza.

Las primeras noticias decían: "Violentos tumultos estudiantiles en Madrid". "Los

de lo poco que aún podía quedarle hasta convertirla en uno de los más sólidos puntales de su dictadura. Todo esto mientras por otro lado pretendía reducir a silencio a los últimos y aguerridos baluartes del auténtico movimiento obrero clausurando sus locales y persiguiendo a sus militantes activos.

No es este un fenómeno local. En todos los países donde el movimiento obrero, bajo la influencia política, ha renunciado a sus primitivos métodos de lucha encauzados por los caminos de la acción revolucionaria y su práctica en la solución de los conflictos contra el Estado y el Capital, entregándose a las tentaciones castradoras del legalismo que le exigen como compensación y precio la abdicación de su personalidad y el renunciamento a la lucha —sí, en todos los países donde este mismo fenómeno se ha producido— hay que lamentar este trágico resultado: un movimiento obrero castrado, sin vitalidad, a merced de la burguesía y de su fiel guardián —el Estado—, siguiendo sus tejes y manejes, moviéndose siempre a impulso de conveniencias políticas ajenas, desde luego, a los verdaderos intereses de los trabajadores que son, en todos los casos, las víctimas explotadas de estos flujos y reflujos. Este es el cuadro desconcertante que presentan esas organizaciones que en todos los países agrupan en su seno a millones de trabajadores. Ellas polarizan la vida de una nación, son su motor, dominan los campos de la producción, del consumo y del transporte; su potencialidad es incommensurable. En ellas existen todas las posibilidades, su empuje sería arrollador. Sin embargo son un cuerpo muerto, carecen de alma. Son simples títeres movidos por hilos invisibles que se mueven al influjo de intereses creados y bastardos. Los ejemplos abundan: los pueblos, en lo que va de este siglo fueron arrastrados a dos guerras de vastas proporciones aniquiladoras y sobre sus cabezas pende, como la espada de Damocles, el peligro de una tercera y de aún más enormes dimensiones. Sin embargo, estos organismos mastodónticos fueron y siguen siendo incapaces de contener la mano homicida que desencadenó estos crímenes monstruosos. La heroica España, acorralada por el capitalismo internacional, sucumbió por falta de solidaridad. Centenares de hechos de menor magnitud podrían señalarse, en los que esa falta de solidaridad alentó el ensañamiento de las fuerzas de la reacción.

Sin embargo, hay aún quienes persisten en sostener que las organizaciones obreras deben permanecer ajenas en la solución de los problemas que no sean de carácter económico. Ellos empleando un vicioso juego de palabras siguen sosteniendo un pretendido neutralismo sindical que no es más que un simple trampolín con el que ocultan sus propósitos de dominación sindical. Su apoliticismo es una simple barrera para protegerse de posibles contendientes, jamás será una herramienta para desterrar de las organizaciones obreras las nefastas influencias de la política.

ESPAÑA DESPIERTA!

estudiantes atacan la sede del Sindicato Español Universitario". La prensa califica a los acontecimientos que se suceden la "primera rebelión del pensamiento" en el pueblo sometido por Franco. El pretexto de la agitación: unas elecciones en el SEU. Este Sindicato —si así se lo puede llamar— está regido por un jefe nombrado por la Falange. La Federación Universitaria Argentina se opuso en todos los Congresos Internacionales del COSEC a la admisión del S.E.U. y amenazó con retirarse de ellos si esto sucedía. La misma firme de-

decisión de otras Uniones Nacionales de Estudiantes del mundo precisaron la firme oposición de todos los congresos internacionales estudiantiles al S.E.U. Y hoy los mismos españoles que supusimos sometidos, reaccionaron violentamente a pesar de ser hombres jóvenes —o quizás por esto mismo— formados en la propaganda del régimen.

Las consecuencias de estos hechos nos muestran hondas debilidades en el sistema dictatorial que tiene que recurrir a las purgas en su propio partido.

Política Estatal de Precios y Salarios

Desde el informe inicial que el Dr. Preisbich elevó al gobierno apenas asentado el nuevo régimen, hasta la fecha, el criterio estatal se ha modificado en una buena medida, presionado por las circunstancias, la opinión general, y el temor a un descrédito mayor en el seno de la clase obrera.

La idea primitiva, de evitar los aumentos masivos de salarios, y tratar de contener el alza de precios en un margen del 10% ha sido por lo visto abandonada para lanzarse de nuevo en la peligrosa política de la economía inflada, socorrido recurso del sistema capitalista destinado a postergar las crisis creando una falsa sensación de prosperidad.

Pero ese recurso lo pagan inevitablemente los consumidores, y entre estos, los más perjudicados resultan siempre los asalariados, ya que sus entradas fijas se reajustan siempre por defecto y en retardo, es decir, por debajo del aumento real del costo de la vida, y después que éste se ha hecho intolerable.

Tal es el caso actual, los salarios en Setiembre del año pasado resultaban claramente insuficientes, frente a los aumentos que desde 1933 se venían registrando paulatina pero sostenidamente; luego, con la devaluación del peso sobreviene un alza repentina que equivale en los renglones básicos de la economía popular a más de un 10%. Ya la situación se hace insostenible, y el gobierno, ante el riesgo de una impopularidad creciente, en comunicados y declaraciones oficiales, promete aumentos generales de sueldos y salarios con la aclaración de que deberán ser absorbidos por los beneficios capitalistas.

Nuestra ingenuidad no es tanta como para creer que, respondiendo a los patrióticos pedidos del gobierno, los empresarios, cuyo único fin natural dentro del sistema económico es el de llevar, se resigna a moderar sus ganancias. No sólo no creemos que tengan la intención de absorber el total, o aún parte de los aumentos, sino que harán lo posible por aplicar a ese mayor costo, su propio porcentaje de beneficio, cosa que a su vez hará cada uno de los componentes de la larga cadena de intermediarios para que al final, lo que recibe el obrero como aumento, lo pague multiplicado por dos al consumir.

Está, por supuesto, el método que preconizan algunos partidos políticos, especialmente el socialismo: "debe ser llevado al Sud el especulador y el agiotista, es decir una rígida política de control de precios por el Estado y enérgicas penas para los transgresores. En primer lugar, la máquina burocrática que habría que montar para un control serio de costos de producción y comercialización, sería imposible de improvisar y costosa de mantener, y en segundo lugar ineficiente y viciada de todos los males del burocratismo. En definitiva pasaría lo que pasó tantas veces, los perseguidos serían los pequeños comerciantes o industriales que en la realidad son los que menos daño causan. Por otra parte, en la realidad esa política, por represiva que sea, no puede evitar la especulación y el mercado negro, que, por el contrario, resultan más florecientes cuanto más rígida pretende ser aquella.

El estado, al plantear su política de estabilidad económica anuncia con bombos y platillos la firme decisión de contraer sus propios gastos. ¿Dónde están las medidas de fondo enderezadas a tal fin? No hablemos de despidos en masa de empleados, que pagarían una situación de la que no son responsables. Pero el estado tiene mucho paño para cortar, si quiere... Los presupuestos militares, por ejemplo, se desinflarían notablemente si se liberara a la clase bajo banderas, del servicio militar, si se evitara la realización de desfiles y movimientos de tropas, y se suspendiera la "modernización de equipos" que plantea un reciente documento del Ministerio de Ejército, como cosa impostergable.

Y tantos otros ítems: La policía, para la cual no se repara en gastos; la representación exterior argentina, que es una de las más dispendiosas del mundo; el presupuesto para el sostenimiento de la Iglesia Católica. En fin, que el estado no contrae seriamente sus gastos no porque no puede, sino porque no quiere.

Y ello está en la esencia del régimen capitalista y estatal. Por eso, frente a la actual política de precios y salarios, insistimos en nuestro aserto. Ni el capitalismo ni el estado pueden resolver la situación económica.

En España nunca cesó la lucha. Lo demuestran las imprentas clandestinas que siempre resurgen imprimiendo "Solidaridad Obrera" órgano de la C.N.T. Las detenciones continuas de militantes de la C.N.T. y la F.A.I., y la acción clandestina de los hombres de todos los partidos que sale a relucir por los procesos y fusilamientos que se suceden.

Por la heroica España de Francisco Ferrer, por la España de la C.N.T. y la F.A.I. tengamos confianza en un próximo mañana.

PSICOLOGIA DEL AUTORITARISMO (Continuación)

En un número anterior iniciamos la exposición de la teoría del autoritarismo que el psicólogo Erich Fromm presenta en su libro "El miedo a la libertad". Haremos una breve recapitulación y concluiremos el examen.

Desde un punto de vista psicológico, el autoritarismo es, para este autor, una actitud mental de muchos individuos y colectividades, que consiste en evitar todo ejercicio de la libertad individual —por ejemplo, pensar por sí mismo, decidir por sí mismo—, y buscar en cambio algo o alguien de quien depender. Ello se debe a que la dependencia ofrece cierto grado de seguridad y confianza, y la libertad implica riesgo y responsabilidad. De esta manera, cada vez que la situación exige al hombre tomar una posición propia, y él vive en la actitud que comentamos, entra en un estado de ansiedad —la vulgarmente llamada nerviosidad, que el psicólogo llama sentimiento de inseguridad—, para huir del cual se le hace necesario entregarse a una autoridad. Desde un punto de vista social, esto significa que los sistemas autoritarios no siempre se basan en el atropello a la libertad individual contrariando la voluntad de los hombres sino, por el contrario, en demasiados casos es voluntad de los hombres. Para el autor, esto vale también en las democracias. El hombre moderno no es por lo general capaz de pensar, sentir y obrar espontáneamente y por sí mismo. Un conjunto de autoridades en cierto modo invisibles lo dominan y marcan su destino. Una de esas anónimas autoridades es la organización mercantil de las sociedades actuales. Ella ha hecho del individuo un instrumento deshumanizado, cuyo valor es esencialmente económico, una cosa que se compra y vende, por un precio llamado salario. "El hombre no sólo vende mercaderías, sino que también se vende a sí mismo y se considera como una mercadería. El obrero manual vende su energía física, el comerciante, el médico, el empleado, venden su personalidad. Todos ellos necesitan una personalidad si quieren vender sus productos o servicios. Su personalidad debe ser agradable y, además, ha de reunir un cierto número de condiciones: debe poseer energía, iniciativa y todas las cualidades que su particular posición o profesión requieren. Tal como ocurre con las demás mercancías, al mercado es al que corresponde fijar el valor de estas calidades humanas, y aun su mismo existencia. Si las características ofrecidas por una persona no hallan empleo, simplemente no existen, tal como una mercadería invendible carece de valor económico aun cuando pudiera tener un valor de uso. De este modo la confianza en sí mismo, el sentimiento del yo, es tan sólo una señal de lo que los otros piensan de uno; yo no puedo creer en mi propio valor, con prescindencia de mi popularidad y éxito en el mercado. Si me buscan, entonces soy alguien, si no gozo de popularidad, simplemente no soy nadie". La propia estimación, la confianza y seguridad íntimas no dependen, como debiera ocurrir, del valor real del individuo, sino del éxito azaroso en nua sociedad mercantilizada.

Lo que se dice de la organización económica puede decirse de la política. Esta es otra de las gigantescas e irracionales autoridades que someten al individuo, destruyen su personalidad y anulan su libertad. La democracia vigente no es, en efecto, el sistema ideal según el cual el individuo participa de una manera personal y directa en la organización social. "Hoy el votante se ve frente a partidos políticos enormes, tan grandiosos y lejanos como las gigantescas organizaciones industriales. Los problemas políticos, complicados ya por naturaleza, se vuelven aun más inextricables debido a la intervención de toda clase de recursos que tienden a oscurecerlos. El votante puede llegar alguna vez a ver a su candidato durante el período electoral; pero desde que se inició el uso de la radio no es probable que lo vea con frecuencia, perdiéndose con ello el último medio que le permitía jugar a su candidato. De hecho debe elegir entre dos o tres personas que las organizaciones partidarias le presentan; pero tales candidatos no son el resultado de su elección; elector y candidato se conocen muy poco entre sí, y su recíproca relación posee un carácter tan abstracto como todas las demás. Los métodos de propaganda política tienen sobre el votante el mismo efecto que los de la propaganda comercial sobre el consumidor, ya que tienden a aumentar su sentimiento de insignificancia. La repetición de slogans y la exaltación de factores que nada tienen que ver con las cuestiones discutidas inutilizan sus capacidades críticas. En la propaganda política, el llamamiento claramente formulado y de tipo racional, constituye más bien la excepción que la regla; esto ocurre hasta en los países democráticos. Obligado a enfrentarse con el poder y la magnitud de los partidos, tal como se lo aparece a través de su propaganda, el votante no puede dejar de sentirse pequeño y poco importante".

Otra de las grandes autoridades contemporáneas es la llamada opinión pública. El periodismo, el cine, la radio, los diferentes métodos de propaganda, manejan a su antojo la opinión pública, determinando que debe pensar, sentir y hacer el hombre común, qué está permitido y qué prohibido, qué es lo bueno y qué lo malo.

Sin embargo, el individuo de la democracia está educado en la idea de que es libre; que él decide qué profesión tendrá, dónde va a trabajar, cómo va a vivir, qué candidato va a gobernar, qué iniciativa tendrá éxito, etc. No sabe que es manejado por invisibles hilos. Su personalidad auténtica está acorralada y su libertad es un mito. Pero alguna conciencia tiene de este hecho, porque el hombre contemporáneo no está tranquilo ni es feliz con su calidad de autómatas. Sólo que, poeido del sentimiento de insignificancia e impotencia en el cual es educado por la sociedad, prefiere seguir sometido a correr los riesgos de la rebelión. Y en el momento en que, por cualquier razón, el sistema democrático entra en crisis en alguno de sus aspectos, ese mismo individuo se sentirá desamparado y buscará una nueva seguridad en la exaltación de un tirano. Se dirá entonces que la libertad ha sido reemplazada por la dictadura, pero en realidad lo que habrá ocurrido es sólo un cambio de autoridades.

NO TENGA CUIDADO, GENERAL

Nos resulta casi imposible creerlo, pero es así. Los diarios anunciaron hace pocos días que el general Aramburu visitó el departamento central de policía acompañado por el doctor Buzo y que, después de almorzar en el despacho del jefe, oírigo un discurso a los jefes superiores y oficiales de la repartición. Pero lo que nos asombra no es ni la visita ni el almuerzo, sino el contenido del discurso, y más concretamente dos de sus párrafos: "Señores oficiales, mi presencia en esta casa tiene simplemente un solo significado: rendirle un homenaje a la Policía Federal que, como institución, ha sabido traducir una brillante trayectoria en la vida de nuestro país" y "...que la Policía Federal es uno de los baluartes con que cuento para poder llevar a cabo los altos ideales de la Revolución".

Los lectores comprenderán ahora nuestra estupefacción. Como no tenemos derecho a dudar de la honestidad del señor Presidente provisional, suponemos que está mal informado. Y pasamos a corregir lo que erróneamente supone. La policía federal —antes se llamó de otro modo— jamás tuvo una brillante trayectoria, y no queriendo calar muy lejos en la historia, recordamos que "como institución", estuvo al servicio incondicional de la dictadura, que mantuvo en sus filas

ATENEOS Eliseo Reclus

Un grupo de compañeros ha dejado constituida en Buenos Aires la ciudad del epígrafe, emitiendo una declaración de principios en la que se dice: "Esta libertad vital, por lo tanto, no debe quedar limitada a declaraciones más o menos abstractas, sino ser una realidad que comience en la conciencia interior del individuo y se concreta en normas de convivencia y organización social que posibilite: En el orden espiritual, el pleno desarrollo de la personalidad sin objeción a dogmas preestablecidos ni ideas impuestas. En el orden político, una forma de organización social basada en el libre acuerdo y el federalismo, que tienda a la eliminación del principio de autoridad. En el orden económico, la satisfacción de las necesidades materiales y el goce de los bienes de la tierra sin explotadores ni explotados."

Esos señores, que apaleó y saqueó a todos los que salieron a la calle a gritar su protesta, que se burló de los jueces y del pueblo fraguando "affaires" como el del estudiante Bravo y ocultando la existencia de detenidos, que estuvo firmemente al lado del tirano durante el fallido intento revolucionario del mes de junio, y que lo estuvo durante los sucesos de septiembre, que... Para qué seguir enumerando, todo el pueblo sabe muy bien cual es la "brillante trayectoria", y el señor presidente creemos que ya no volverá a dar crédito a aquellos que tan mal lo notician sobre los sucesos y cosas del país.

Y no siga creyendo el general Aramburu que la policía es un baluarte de la Revolución. Sepa con qué bueyes ara. Ponga en observación a la federal, porque si de algo es y ha sido baluarte, es de cuanto tiene el país de reaccionario, de antipopular. Que le pregunte a la gente de la calle; a los linchados de fútbol; a los obreros; a las amas de casa; a los carteros; y hasta a los vigilantes. Ellos le dirán: —Tenga cuidado con la policía, general. Es más peronista que Perón.

ESPEJO DE AMERICA

SOUTH AMERICA

Al asumir el mando, el novísimo presidente brasileño rubricó su ascensión democrática con el levantamiento de la censura.

A los dos días ordenó la confiscación de la edición de un diario comunista. Claro que la culpa no la tiene Kubischek, votado y apoyado por los bolcheviques, sino el hombre de la bolsa, Nixon.

ORDEN

La policía colombiana, a fin de imponer orden en una corrida de toros, en que partidarios y adversarios del dictador Rojas Pinilla se habían trenzado a golpes, le emprendió a cachiporrazos y culatazos contra una muchedumbre de 17.000 personas. El resultado: varias decenas de muertos y heridos. Ahora reina la paz. BENEFICIOS "MODERADOS".

La General Motors acaba de batir su propio record. Su beneficio neto en el ejercicio financiero de 1955 fue de 1.189.000.000 de dólares, que equivalen, grosso modo, a una vez y medio lo que gasta en un año el Estado Argentino, que no es poco precisamente.

Además, se nos ocurre que habrá algunos dólares debajo de la mesa, ¿cierto?

A LOS AMIGOS

Durante los 12 años de dictadura, la FORA no fue olvidada por los que se decían defensores de la democracia y la libertad. En las tribunas y periódicos de los partidos opositores, se la ensalzaba como ejemplo de sindicalismo libre, de fuerza obrera auténtica que no se dejaba atar al carro triunfal del tirano.

Se alababa el contraste que ofrecía frente a la pseudo-obrera C. G. T., en la que sólo se reconocía un disfraz del sindicalismo y una negación de la libertad. Y se ofrecía como prueba de que se vivía bajo la dictadura, el hecho de que los militantes de la F. O. R. A. fuesen perseguidos, encarcelados y torturados, sus asambleas prohibidas, sus locales y periódicos clausurados. Todo esto era verdad, porque la F. O. R. A. fue la única sostenedora de la libertad, no sólo de derecho sino de hecho, especialmente en el terreno sindical.

De todo esto se acordaban los partidos políticos en sus tribunas, especialmente cuando necesitaban los votos de los obreros no sometidos. Pero la F. O. R. A. nunca se dejó atrapar por tales lisonjas, y jamás se prestó a componenda alguna con ellos. Conoció de antiguo a "los amigos".

Cafido la dictadura, tales amigos parecen haber perdido la memoria de sus propias palabras. Después del 16 de setiembre, la F. O. R. A. ha visto prohibidas sus asambleas encarcelados algunos de sus militantes. Como antes; ¿Ha cambiado la F. O. R. A. ? No; ocurre simplemente que esos partidos son ahora gobierno, y el sindicalismo libre es para ellos tan indeseable como para el gobierno anterior.

Saludo a "La Protesta"

Un viejo compañero, que actualmente reside en los EE.UU. nos ha hecho llegar como colaboración un saludo a LA PROTESTA, que por razones de espacio no podemos transcribir. Extraeremos algún párrafo.

"Casi niños y sin barba, hemos conocido esa bandera de combate del ideal anarquista. Con Teodoro Antilli al frente, agalanaban sus páginas las fieras y profundas plumas de Pacheco, Acha Maturana, Ghirardo y tantos otros valiosos camaradas".

"Te saludamos, PROTESTA" y en ti y contigo a todos los militantes que la vesania despiadada del sable no ha podido destruir, para que den su empuje a esa noble y gloriosa F. O. R. A., así como al viejo titán del anarquismo LA PROTESTA.

R. LONE

Basta de Horcas, que Siga el látigo

Volvemos a ocuparnos de nuestros simpáticos amigos británicos. En la tierra donde mejor ondearon las banderas piratas, donde surgieron presbitérianos conquistadores de un imperio fabulosos, en la tierra de Keats, Chaucer, Milton, Shakespeare, el té a las cinco y los pueros de Winston Churchill, acaba de triunfar, con una escueta mayoría de treinta votos, una decisión en la Cámara de los Comunes, por la que se abroga la pena de muerte en las Islas Británicas. Apenas treinta empujados (o distraídos) camaristas sirvieron para terminar con una de las lacras de nuestro mundo. Y la totalidad de la Cámara, como representante de la clásica mesura inglesa, no arriesgó opiniones que fueran más allá del SI o NO de los votos emitidos. Así, por un hecho circunstancial (la ocasional mayoría citada), nuestros muy civilizados vecinos demostraron haber alcanzado un nivel cultural un poco superior al que pisaban hasta la fecha. Mientras los ingleses siguen desbarrando por sus senderos habituales: permasivos latigazos en Chipre, colonias en África, Asia, Oceanía, América, maniobras navales para asustar a países pequeños, presiones económicas y zancadillas corteses a los yanquis, comienzan a sentir la necesidad de tener la casa limpia y arrojan por la ventana sus residuos. Que otro los recoja, que los tiranuelos que surgen en el mundo árabe y los más torpes de América latina sigan sus constructivos ejemplos. Pero no faltarán ilusos que generarán nuevas esperanzas porque una tranquila evolución parlamentaria conduzca a los hombres a un destino más luminoso (entre ellos, los nuevos teizantes de la URSS).

CORREO

A. A. Pérez (Capital).

Como habéis observado el número de la primera quincena de Enero no salió por razones ajenas a nuestra voluntad.

Las dos obras de Rucker que solicita están agotadas. "Nationalismo y Cultura" probablemente se edita en breve en una tercera edición.

A Agrupación Anarquista Emancipación (Capital).

Gracias por el saludo. Tomamos nota e informamos de vuestra dirección General Salvadores 1200 (Capital).

A Biblioteca Popular Emilio Zola (Sta. Fe).

No publicamos vuestro comunicado pues llegó tarde a esta redacción.

Con estas líneas nos hacemos eco de vuestro pedido de invitar al movimiento y a los compañeros a haceros llegar propaganda o relacionaros con vosotros en otra forma. No dudamos que a poco que las condiciones lo permitan, esa vieja y prestigiosa institución volverá a ser el foco de cultura de siempre. Para conocimiento de los compañeros va vuestra dirección: 25 de Mayo 3114, Santa Fe.

A Agrupación Anarquista Córdoba.

Gracias por vuestras noticias. Les agradeceremos amarlas y enviar todo lo que puedan.

De acuerdo a lo que solicitas, hacemos saber a los compañeros la constitución de vuestra Agrupación, y el pedido a relacionarse con ella. Agradecemos vuestras noticias.

Nuestros Libros

- En nuestra redacción provisoria, Santander 408, tenemos existencia de algunas publicaciones, algunas de ellas de importancia trascendente para quien quiera conocer el pensamiento anarquista, cuya lista de precios es: BARRET, Rafael — Obras completas (3 volúmenes rusca) ... \$ 30.— FABRI, Luis — Dictadura y Revolución ... 2.50 GODWIN, William — Investigación acerca de la justicia política ... 25.— GONZALEZ PACHECO, R. — Teatro Completo (2 tomos encuadernados) ... 30.— ROCKER, Rudolf — La juventud de un rebelde (Memorias, 1er. tomo) ... 25.— ROCKER, Rudolf — En la borrasca (Memorias, 2º tomo) ... 25.— ROCKER, Rudolf — Revelación y Regresión (Memorias, 3er. tomo) ... 25.— VOLIN, L. La revolución desconocida ... 30.— Se atiende de 20 a 22 horas.

Así Está el Mundo

NIVELES

Es verdaderamente conmovedor ver cómo se cartean dos adversarios tan caballerosos como Bulganin y Eisenhower. En el "más alto nivel", todo son protestas de amistad y voluntad para resolver entre ellos dos, los grandes problemas que nos tienen, a los que estamos en el más bajo nivel, al borde de la guerra desde hace casi diez años.

Pero en otro nivel (será un nivel intermedio) días pasados Checoslovaquia entregó a Egipto 30 aviones de guerra para equiparar lo potencialidad bélica del peligroso Israel; y por su parte EE.UU. e Inglaterra, también con el santo propósito de disuadir al Medio Oriente de una guerra, resolvieron hacer maniobras navales en el Este del Mediterráneo, como quien les dice a esos chicos peleadores: si vuelven a agarrarse, les pegamos una buena paliza a ambos. Y se terminó.

UN NUEVO PLAN QUINQUENAL

La iglesia católica es una mezcla rara, cada vez más rara. En ella se unen las cosas más absurdas. Ahora nos anuncia un nuevo plan quinquenal. Se refiere a la "luz de cristianización de Ibero América", y para que se cumplan en 5 años, se presta a mandarnos desde España a ocho mil sacerdotes, no sabemos si en un solo envase o fraccionados. Interesante importación, pero una duda nos cosquillea la mente: si los importados son de similar calidad que los aquí tenemos —es decir: acomodaticios, ventajeros, fallos de vergüenza y dignidad— ¿para qué los mandan? Sería mejor dejarlos en España; no sea cosa que con tanto yankee como merodea por aquellos lares, la catolicísima Ibero se convierta en un feudo protestante.

LOS RECHAZOS DE GUY MOLLET

Guy Mollet llegó a primer ministro después de haber rechazado un pacto con los comunistas. Estos lo apoyaron, sin embargo, en las votaciones de la Asamblea. Y a los votos bolcheviques se agregaron los de la derecha. Porque Guy había aceptado la colaboración de muchos derechistas en su gobierno. El pobre debe recordar el triste papel de León Blum durante el gobierno del frente popular y la fiebre le debe subir varios grados. También Blum había contado con los votos de mucha gente, entre ella los comunistas y algunos derechistas "esclarecidos"; pero el fardo debido cargarlo solo.

LA TIERRA DE LA LIBERTAD

Los periódicos burgueses, las revistas "occidentales", el cine, las agencias noticiosas, nos presentan a U.S.A. como el edén de la libertad; pero resulta que, a veces, se filtran ciertas noticias y entonces vemos la mala calidad del forro que recubre por dentro a la tela. Una de esas noticias es la que informa sobre la suerte de una estudiante negra que pretendió ingresar como alumna a la Universidad de Alabama. Sus compañeros de estudios se enfurecieron por el desquite y la rociaron con huevos podridos y tomates en mal estado. Casi la lincharon. El Consejo de la Universidad terminó expulsando a la víctima y no a los victimarios. ¿Qué asco!

Comisión de Difusión de "LA PROTESTA"

Ha quedado constituida aquí una Comisión a los efectos de colaborar desde esta ciudad y vecinas en la distribución y corresponsalia de LA PROTESTA.

A tal efecto se han realizado varias reuniones, la última de las cuales el día 11 del corriente en la Casa del Pueblo, con una amplia e interesada concurrencia.

Se conversó sobre la distribución del periódico, corresponsalia, propaganda, críticas y colaboración con la redacción. Sobre todos esos puntos fueron tomados acuerdos positivos que se traducirán sin duda en breve en hechos concretos.

La distribución funcionará en la calle 112 N° 386 y el de corresponsalia en Cabildo N° 974, Mar del Plata. Mar del Plata, febrero 1956.

Más Páginas

Desde el próximo número, primera quincena de marzo, LA PROTESTA se publicará en ocho páginas.

Dada la amplitud que va adquiriendo la distribución del periódico, y la constantes expresiones de interés y aliento que nos llegan, hemos decidido encarar este nuevo esfuerzo en la seguridad de que no nos faltarán ayuda de los amigos y compañeros.

LIBERTAD Y ECONOMIA

LIBERTAD Y ECONOMIA

He aquí un problema que se plantea desde la simple enunciación del título; en él, hemos enlazados dos conceptos mediante una conjunción copulativa que, acaso, correspondía fuera una disyuntiva: economía o libertad.

¿Son antagónicas ambas expresiones? ¿Será, realmente, preciso elegir entre una vida libre, pero económicamente primitiva, y una existencia en que la obtención de los bienes se fundamenta sobre el rebajamiento conformismo? ¿Qué es preferible, del punto de vista humano: trasnochar las presuntas leyes de la economía para afirmar la libertad, o someterse al automatismo de estas leyes para gozar la seguridad y el confort? Además, ¿puede ser libre el hombre desvalido? ¿puede serlo, el satisfecho?

Plantearnos, desde luego, alternativas extremas; debemos desconfiar de los eclecticismos que suelen constituir mera expresión de buenos deseos, cuando no pusilanimidad, de los que se colocan anteojeras en una voluntaria ceguera de la honda tragedia del devenir social.

La orientación de la economía del mundo moderno señala una evidente tendencia a la concentración financiera y a la especialización técnica, lo que exige una centralización ejecutiva y una rígida división del trabajo, que lleva a la atomización de la capacidad creadora del hombre.

Si observamos, serunamente y sin prejuicios, este panorama, se impone reconocer que no ofrece garantías —y promete ofrecer menos todavía— de que la libertad individual no ha de ser aniquilada ni menoscabado el respeto a la personalidad humana. Por el contrario, se vislumbran sombrías perspectivas justamente en el momento crítico en que el sistema económico capitalista, en pleno derrumbe, abandona definitivamente sus fundamentos históricos librecambistas o individualistas, para adueñarse al paternalismo estatal que constituye su postrer refugio. No es casual que coincidan en la

TRIBUNA Libre

LIBERTAD Y ECONOMIA

economía intervenida, dirigida o planificada por el Estado, regímenes originariamente divergentes. Ir hacia Oriente o hacia Occidente, en la esterilidad del ámbito social, significa encontrarse, o recontrarse, en la antipoda del punto de partida; nuestra historia también está sometida a la ley del movimiento circular que rige la armonía de los cuerpos celestes. Y la única posibilidad de intervención humana es quebrar el círculo y estirarlo en espiral, transformando la desoladora certidumbre del eterno retorno en la esperanzada aspiración de la evolución dialéctica. Aun admitiendo que el paternalismo estatal, tan en boga, resolviera satisfactoriamente nuestros problemas económicos y asegurase un bienestar firme para la unanimidad afirmatoria que ello significaría la quiebra de nuestros destinos como hombres.

Rechazamos, igualmente, el falaz lema librecambista: "Laissez faire, laissez passer; le monde va de lui même..." de los economistas fisiócratas e individualistas, nuevamente actualizados por el fracaso de los sueños autárquicos de los totalitarismos. La economía clásica postulaba el máximo de ingerencia estatal y reclamaba el pleno ejercicio de la libertad de comerciar que, en buen romance, se traducía en la libertad de explotar ineficazmente, el trabajo de mujeres y de niños de hasta diecisiete años en brutales jornadas de 12, 14 y aún 16 horas diarias. El "Estado gendarme" no comerciaba, en efecto, pero afirmaba las cuestiones entre el capital y el trabajo con la cárcel y el confinamiento de los asalariados. El comercio de las heroicas luchas obreras debe fortalecer nuestra memoria y evitarnos caer en fatales ingenuidades: "Laissez faire, laissez passer..." Si, pero también para los trabajadores que, a través de sus sindicatos libres, puedan contrarrestar la influencia de sus patronos.

Además, no estamos muy convencidos de que "le monde va de lui même". Al contrario; postulamos la

existencia de una economía planificada por y para la comunidad, atenta a la satisfacción racional de las necesidades humanas. No creemos en las "armonías preestablecidas"; ni nos comuvenen las entremecedoras imágenes de un Bastiat, por ejemplo. Existirán, o no, estas célebres armonías que tan bien contemplaban los intereses capitalistas; quizás sea exacto que la naturaleza sabe lo que hace, desbrozando el campo mediante la eliminación de los más débiles... Pero nuestro destino de hombres es luchar contra la naturaleza y debemos cumplirlo, aún en el error.

La más miserable vida humana es preciosa y debemos defenderla, porque en ella puede estar oculta —lo está, en realidad— la mejor y la más bella de las posibilidades. Será muy consolador, para los que triunfan, saber que hay un regulador natural que elimina, automáticamente, los competidores marginales restableciendo, con la disminución de la oferta, el margen rendidor de utilidad; también con la muerte por inanición de los niños y ancianos, se reduce la superpoblación de las viejas comarcas esterilizadas, permitiendo el aumento de las raciones alimenticias de los sobrevivientes, más aptos o más egoístas. Es la dura ley del "struggle for life".

Pero, la angustia de los que fracasan y el dolor de los que sucumben, es también un producto humano y compromete el porvenir de toda la especie. ¡No! Frente a la despiadada lucha por la existencia, debemos levantar el solidario concepto de la ayuda mutua; la Naturaleza tendrá su plan, pero el hombre debe oponerle el suyo.

No cabe la exposición del mismo dentro de la apretada síntesis de este artículo, pero podemos simbolizarlo en este bello concepto que entrecruzamos sin poder recordar el nombre del autor: "La igualdad como base de la libertad como medio, la solidaridad como fin".

Julión

ESOS NAZIS UTILES

Cuenta con cuatro mil agentes secretos en Europa oriental y Rusia.

BONN (13 AP). — Los opositores políticos del canciller Konrad Adenauer, pidieron que se abra una amplia investigación sobre una organización de espionaje que fue montada por los norteamericanos, pero de la que se ha hecho cargo el gobierno alemán.

El poderoso Partido Socialista (el segundo de Alemania por lo que a bancas en el parlamento respecta) pidió también al canciller que dé intervención al Parlamento en la fiscalización de esta organización internacional.

(La Nación", 14/1/1956).

...A continuación transcribimos un artículo aparecido en el semanario anarquista "Freedom" el 16 de Julio de 1955, titulado:

ESOS NAZIS UTILES

Otro general ex nazi prueba su utilidad a los poderes conquistadores del Occidente, en la persona del primer Brigadier General Reinhard Gehlen.

Este hombre no fue nunca alabado en la prensa nazi por servicios al Tercer Reich; sus subordinados no dirigieron ningún "panzer" ni ningún espectáculo de guerra militar. Fue sin embargo uno de los hombres más importantes de las Werhmacht nazi, y para demostrar que siempre hay oportunidades para los hombres reclus, es otra vez el hombre más importante en la Alemania de post guerra.

Reinhard Gehlen es cabeza de lo que los alemanes llaman hoy Büro Gehlen, organización de espionaje anti comunista con unos 4.000 agentes secretos a través de Europa, Rusia y Medio Oriente. Soldado regular prusiano, Gehlen encontró sus oportunidades durante la segunda guerra mundial, para alcanzar la cúspide de la organización de inteligencia alemana "Ejército oriental camégrafo" coordinando los esfuerzos de la vasta red de espionaje alemán que constituía la quinta columna nazi desde Leningrado al Cáucaso. Cuando los rusos vencieron, Gehlen huyó al oeste

El día 4 de marzo próximo, en el Recreo Parque Bernal, este periódico realizará un gran picnic de camaradería, que congregará a los compañeros en el amable ambiente tradicional de nuestras reuniones. Lector: Queda usted cordialmente invitado, retire sus entradas en Santander 408, todos los días de 20 a 22 horas.

EL CURA D'ANDREA SU "AMNESIA" Y LOS SUCEOS DEL 1º. DE MAYO DE 1909

El día 27 de enero, el cura Miguel D'Andrea, platicó sobre su aburrido y siempre mismo auditorio —esta vez en Mar del Plata— acerca de "las tres épocas dramáticas a que sobrevivió".

Según él, la primera de las etapas a las que sobrevivió, es la del anarquismo. Supongamos, para no entrar en polémica, que de esa etapa, que resurge ahora con más fuerza que nunca, se haya librado monseñor. Pero lo que no es posible tolerar es la mentira que por discreción hecos titulado "amnesia", con referencia a hechos que no son tan lejanos, y todavía hacen carne en los que los sufrieron. En efecto, el obispo de Temnos después de un preámbulo en que afirmaba —, en pleno siglo XXI!— el origen divino de los reyes, y de defender los sistemas monárquicos (caso único de demócrata-monárquico): dijo: "Se aproximaba la celebración del centenario de nuestra independencia con lo cual algunas naciones enviaron representantes monárquicos y ello indujo al anarquismo a la eliminación de algunos "(¿?)". La primera víctima fue quien los acechaba para desartarar sus planes: EL INTREPIDO Y PATRIOTA JEFE DE POLICIA CORONEL FALCON. Los completados quisieron ahogar en sangre las fiestas centenarias e impedir la exhibición de la bandera patria, sustituyéndola por la roja".

Sepa este acomodador de los hechos históricos, que según nuestros cálculos, el centenario a que se refiere, debe ser 100 años después de 1810, año de la Revolución de Mayo, o sea en 1910 (estos cálculos parecen infantiles, pero por ahí... sale quien nos pretende demostrar que 100 años son igual a 99... o cosa parecida); mientras que "el intrépido y patriota jefe de policía coronel Falcón" pagó sus culpas por los innumerables atentados al proletariado el 14 de noviembre de 1909, y no con motivo de "desbaratar los planes" de los anarquistas de eliminar a representantes monárquicos que enviarían algunas naciones, sino con referencia a los hechos que relatamos a continuación:

Diremos primeramente que la conocida fabia antiobrera de Falcón, era tan popular que en toda manifestación obrera que se realizaba durante "el reinado" de este señor, la Asistencia Pública, destacaba refuerzos especiales.

El 1º de Mayo de 1909, se iban congregando frente a la Plaza Lorea multitudes de trabajadores, que con su protesta y su silencio recordaban a los mártires de Chicago. Ramón L. Falcón se paseaba con su autocóvil provocando con su sola presencia, la heroica resignación y airoso clamor de esa "chusma anarquista". Una de las manifestaciones iba por la calle Rivadavia, y al llegar a la intersección de Solís, la policía pretendió detener a un manifestante, José Maza. ¡La policía contra 30.000 manifestantes! ¡Cómo para no haber desordenes! En ese momento Jolly Medrano, ahijado de Falcón, comandante de la Guardia de Seguridad, la fuerza más adicta y fiel a Falcón, carga con la caballería. La fuerza dejó 40 obreros heridos en la calle y 8 muertos que fueron: Manuel Besch, de 72 años; cuya muerte justificó y se vanaglorió luego Falcón diciendo que en un bolsillo le había sido hallado... un diario LA PROTESTA; José Silva, 24 años, Juan Semino, 19 años, Manuel Fernández, 36 años, Luis Pantaleone, 25 años, Jacobo Renicoff, 22 años, Narciso Milesi, y Pedro Fortunato.

Las organizaciones obreras inmediatamente declararon la huelga general (hasta los socialistas lo hicieron, claro que por primera y última vez en su carrera política). El día tres de Mayo el paro fue total, y hasta el comercio cerró por la tarde. El gobierno opuso a los trabajadores dos regimientos de artillería, tres de caballería, seis de infantería, dos de zapadores, y 1.500 hombres de la escuela de tiro y clases. No obstante, se hicieron mítines por parte de los obreros. Ese mismo día y claro está —según monseñor— en defensa de los representantes de otras naciones, faltaban 12 meses y días para la celebración del centenario), la policía balea a obreros en Bolívar y Victoria. La Guardia de Seguridad ataca a los manifestantes en Perú y Avenida de Mayo. En la Morgue, donde se habían dado cita 10.000 personas a esperar los restos de los muertos el 1º, la policía también provoca, quedando heridos. Se producen también escaramuzas en Humberto Primo entre Pichincha y Pasco, ídem en San Juan y Piedras y en Callao y Córdoba. En la calle Ombú 553, la policía detiene a 17 obreros, en Mataderos a 25. Al día siguiente martes 4, se hacen 250 detenciones, el día 5 un mitin convocado en Plaza Mayo es violentamente disuelto. El vicepresidente Benito Villanueva, espía regocijado por las celosías de la casa de gobierno. Los socialistas ese mismo día (¿dirían a matar reyes también?), hacen un acto en Constitución. La policía deja muchos heridos y tres muertos: Pedro Palacin, José Barbieri y Victorino Montenegro. Los días 6 y 7 el interior de la república se pliega a la huelga, falta aprovisionamiento. El sábado 8 las organizaciones levantan el estado de huelga. El gobierno cede ante la única especulación y arma del proletariado: la huelga. Se reabren los locales y se deja en libertad a los presos sociales.

Pero... el autor y responsable de estos hechos, el tan elogiado por monseñor seguía en su puesto demostrando con hechos su tan acendrado odio antiobrero.

Hasta que un día, el 14 de Noviembre del mismo año, la mano justiciera de un hombre, de un ignorado, pero sí lleno de sed de reparación y solidaridad humana, Simón Radowitzky, a las 12 y 2 minutos para ser precisos, arroja, en una bomba por él mismo fabricada en su taller de trabajo, el de Zamboni, en la calle Charca, todo el deseo de reivindicación de la clase laboriosa. Caen para siempre los verdugos. La vida tan "intrépida y patriótica" de Falcón, se apaga junto a la de su secretario J. A. Larigan. Radowitzky se detenido, y de ahí en adelante, todas sus peripecias y sus ejemplos de integridad serían motivo de otra parrafada, que el título del presente nos hace prescindir. Sólo viene a colación un párrafo de su defensa, dicha por la propia boca de este joven: "Maté porque el 1º de Mayo de 1909 el coronel Falcón, al frente de los cosacos americanos, dirigió la masacre contra los trabajadores. Mi indignación legó al paroxismo cuando sufrí la vergüenza de comprobar que los representantes del pueblo en las cámaras aplaudían la actitud del citado jefe de policía. Soy hijo del pueblo trabajador, hermano de los que cayeron en la lucha contra la burguesía, y como la de todos, mi alma sufría por el suplicio de los que murieron esa tarde, solamente por creer en el advenimiento de un porvenir más libre, más bueno para la humanidad...".

Creemos, con estas líneas haber documentado la falacia del obispo de Temnos.

M. A. P.

Mar del Plata, febrero 1956.

VIOLENCIA POLICIAL CONTRA LOS NAVALES

PARO EN LOS TALLERES DODERO

A raíz de procedimientos de violencia de un encargado de Sección, de apellido Rueda, que culminaron días pasados al golpear a un obrero, el personal se negó a seguir trabajando con ese encargado. La represalia se manifiesta con la suspensión de 13 compañeros los días 15 y 16 del corriente.

El viernes 17, sin nuevas causas que lo justifiquen, en los talleres Avellaneda, personal de la Comisaría 3ª detuvo a seis de los suspendidos, que se encontraban dentro del taller, transportándolos, mediante engaños, en un camión de la Empresa, a la seccional, a Lanús, y más tarde a La Plata.

Esa misma noche, en un plenario de Comisión Administrativa, Consejo Federal y Personal de Dodero, se decreta un paro en los talleres Dodero, hasta tanto no sean puestos en libertad los detenidos.

SOCIEDAD DE R. PLOMEROS, CLOAQUISTAS, HIDRAULICOS Y ANEXOS (Adherida a la FORA.)

El día 4 se ha celebrado asamblea de este aguerrido gremio de la F. O. R. A. Una inmensa concurrencia de trabajadores discutió el informe de la Comisión de Estudio sobre la situación económica y general de este gremio aprobando, a continuación, el petitorio que presentará a la patronal esa Sociedad de Resistencia.

En el petitorio se incluyen: una elevación de los jornales aclarando que el aumento de salarios debe ser manteniendo la conquista que el gremio tiene desde 1947, por lo que los aportes jubilatorios de toda remuneración gravada corren íntegramente por cuenta del empleador.

Un salario familiar, por un monto de \$ 50 por la esposa y \$ 35 por los hijos menores de 16 años, afirmando que dicha medida es una aproximación a la doctrina de nuestro movimiento obrero que "en el aspecto social reivindica como superior el lema: "De cada uno según sus capacidades" y a cada uno según sus necesidades", lema que es contemplado por este espíritu nacional dentro de la realidad económica capitalista".

Sobre la semana de trabajo, de-

Entretanto, el jefe de Policía, les aplica 30 días de arresto, considerándolos agitadores, en virtud de disposiciones vigentes sobre sabotaje.

El sábado 18 fueron puestos en libertad condicional.

La Federación ha resuelto mantener el paro hasta tanto se aclare definitivamente la situación de estos compañeros.

En momentos de cerrarse esta edición fueron detenidos los compañeros R. Cristaldo y A. Materessi, que iban a los talleres San Fernando, de Dodero, en delegación de la F. O. C. N.

El paro se cumple en forma total.

FORA PENSAMIENTO y ACCION de los GREMIOS

Desde la semana de 40 horas de trabajo, vieja conquista del gremio, proveniente de 1936.

Se incluyen también otras resoluciones sobre trabajo en los pueblos suburbanos, sobresueldos, trabajos en el interior del país, vacaciones, etc.

SINDICATO DE TRABAJADORES DE SANIDAD (Autónomo - Mar del Plata)

En un manifiesto de este sindicato de Mar del Plata, firmado por "La Comisión y activos del gremio", se denuncia la intervención impuesta por la fuerza, ya que en dos oportunidades anteriores se había realizado a interventores de la C. G. T., ya que desconocían la resolución tomada por la asamblea del 27 de octubre por la cual se resuelve separarse de la Federación y de la C. G. T. Se afirma también en este manifiesto que el actual interventor ha representado a la patronal en distintas oportunidades. Y se dice más adelante: "no nos oponemos a que se investiguen los hechos y el comportamiento de los hombres que han actuado durante la dictadura, pero se entiende que la investigación no puede ser efectuada por un organismo que sólo hemos re-

INTERVENCION POLICIAL EN EL CONFLICTO "LEGAL" DE TOGNETTI

A pesar de la declaración de legalidad del paro dispuesto por la F. O. C. N., el lunes 20 de cte. hubo un gran despliegue policial frente a los talleres Tognetti lo que, sumado a la actitud provocativa y ostentativa de armas de los carneros, culminó en varias escenas de violencia con un saldo de lesionados.

En uno de los hechos, en la esquina de Alute, Brown y P. de Mendoza, un agente de civil de la Perfectura Marítima hirió de un balazo al compañero Continú y G. Broglia.

encoiado por la fuerza durante la dictadura y menos por un representante de la patronal como el señor Faura. Este señor, lo primero que ha encarado es tratar de poner personal rentado, creando así una burocracia que jamás existió en nuestra organización y desconociendo en forma inmediata cláusulas de nuestro convenio, en especial la referente a la Bolsa de Trabajo".

"Termina afirmando que esta intervención no puede mantenerse.

GREMIOS CORDOBESES

Un compañero de aquella ciudad nos hace llegar unas breves líneas en las que expresa: "En la primera hora de la Revolución se tomaron algunas medidas buenas, pero con el transcurso de los días, por la acción de los comunistas, peronistas y clericales, las cosas se han acredoado un poco. Los sindicatos rompieron relaciones con la C. G. T. y se declararon autónomos, rechazando la intervención de la Central y del gobierno, pero se coaligaron y ahora los sindicatos están intervenidos por el estado, mientras se manobra para encavarlos otra vez en la C. G. T.".

PICAPEDREROS DE MAR DEL PLATA

Las tareas de organización del sindicato, previas nutridas asambleas, van llegando a feliz término. El combativo gremio se agrega ya a la lucha por la emancipación.

PANADEROS DE QUILMES

Un grupo de panaderos del partido de Quilmes ha lanzado un manifiesto al gremio puntualizando algunos conceptos. Así dice en su texto: "Los compañeros de la F. O. R. A. reclamamos asamblea del gremio para que en libertad se discutan todos los problemas que sean necesarios para la buena marcha del sindicato. No es cuestión de hombres sino de sistema".

Más adelante se pronuncia contra la intervención con las siguientes palabras: "Las intervenciones son siempre funestas para nuestra sociedad. Por eso estuvimos y estamos en contra de toda intervención de personas ajenas a nuestro sindicato".

Y termina dando un viva por la Sociedad de Resistencia Obreros Panaderos de Quilmes.

AL COMPAÑERO VICTOR MUÑOZ

Los carpinteros navales le encarecen a dicho compañero se ponga en contacto con ellos a la brevedad. Es de la mayor urgencia.

Por carta o personalmente a la sede de la calle Pedro de Mendoza 1921, Capital.

REDACCION PROVISORIA:
SANTANDER 408
CORRESPONDENCIA Y VALORES:
ESTEBAN DEL MASTRO

En el Gremio de la Construcción

Uno de los más graves problemas que ese gremio tiene planteado es de la inusitada proliferación del trabajo a destajo.

Desde hace algunos años viene generalizándose cada vez en forma más notoria la ejecución de mano de obra por contratistas que a su vez contratan a destajo los diversos trabajos de hormigón y albanilería.

Esta situación se ha agravado al punto de que son ya muy pocas las empresas que trabajan exclusivamente con personal a jornal, y éste a su vez se ve acorralado por la necesidad de competir con los destajistas. Ellos, a su vez, acorralados por la necesidad de acrecentar su jornal, no titubean en aumentar la duración de la jornada y trabajar los sábados a la tarde con lo cual, conquistados fundamentales y universales de lado obrera, van siendo dejados de lado con perjuicio de ellos mismos y de los demás trabajadores del gremio. Así es como a los peones, con el acierto de un jornal algo superior al oficial los obligan a seguir un ritmo de trabajo superior al normal. Ni siquiera se respeta, lanzados a la carrera del peso, la seguridad elemental del trabajo, construyendo andamios propios de verdaderos suicidas.

El destajismo es un sistema viciado de las peores taras, impuesto por un capitalismo feroz a fin de aprovechar al máximo las energías humanas, y soportado sólo allí donde los trabajadores son débiles instrumentos en manos del estado, o incapaces

de defender sus derechos. Los obreros de la construcción no deben cegarse ante los aumentos de salarios y en cambio organizar una firme campaña contra el trabajo a destajo.

Dada la situación de absoluta desorganización en que se desenvuelve el gremio, comenzando por la total inexistencia de los delegados de obra, que en su mayor parte son débiles instrumentos en manos de capataces y empresarios, es necesario que los obreros de la construcción tomen en sus manos el problema para hacer desde el principio la organización gremial, planteando en el terreno de la acción directa, en cada obra y en cada empresa, los problemas que requieren solución inmediata y urgente:

Eliminación del trabajo a destajo; Jornada de 8 horas diarias y 40 semanales. (1)

Cantidad proporcionada de ayudantes que no les obligue a un trabajo extenuante.

Mantenimiento de un local sanitario en condiciones en cada obra, Instalación mecánica y eléctrica en condiciones que eviten riesgos a los obreros.

Provisión de madera en cantidad y calidad que permita la ejecución de andamios seguros.

(1) Nota de la Redacción: Parece mentira que en pleno año 1956 la clase trabajadora deba volver a la lucha por una conquista como la jornada de 8 horas.